



Ministres des Infirmes

Newsletter

Le monde camillien vu de Rome... et Rome vue du monde

N. 101



DANS CETTE ÉDITION

| | |
|---|----|
| Santé | 3 |
| Événements en vedette | 5 |
| Perspectives d'avenir : nouvelles initiatives | 7 |
| Événements et nouvelles | 9 |
| Grandir dans la foi : possibilités de formation | 11 |
| Souvenirs et célébrations | 12 |
| Parcours de nouvelles vocations | 14 |
| En mémoire de nos confrères | 16 |



Réflexions et orientations : Message du mois

«Si quelqu'un est dans le Christ, il est une créature nouvelle. Le monde ancien s'en est allé, un monde nouveau est déjà né. » (2 Co 5,17).

Chers frères et sœurs,

Avec un cœur reconnaissant et plein d'espérance, accueillons l'arrivée de l'année 2025, qui revêt pour nous une signification particulière. C'est une année de grâce, illuminée par deux événements significatifs : le Jubilé de l'Église et le 450e anniversaire de la conversion de saint Camille. Ces moments de foi nous invitent à renouveler notre cheminement spirituel et notre engagement dans le service, comme pèlerins d'espérance, en gardant le regard fixé sur Jésus, « le Chemin, la Vérité et la Vie » (Jn 14,6). En Lui, nous trouvons notre but, notre force et la source de toute espérance.

Saint Camille, conquis par l'amour du Christ (cf. Ph 3,12), a vécu une conversion radicale qui a transformé tous les aspects de sa vie. À son exemple, nous sommes appelés à faire de l'intimité avec le Christ le centre de notre existence : « Toute notre vie devra être imprégnée de l'amitié de Dieu, pour que nous sachions être les ministres de l'amour du

Édité par :

Ufficio Comunicazione
Piazza della Maddalena, 53
00186 Roma; Tel.: +39 351 318 6090
Email: comunicazione@camilliani.org
Website: www.camilliani.org

Traduction française :
P. Emmanuel Zongo MI

Christ envers les malades » (C. 13). Cette relation profonde avec Jésus est le fondement de notre service. Tout geste de soin et d'assistance doit être enraciné dans une expérience vivante du mystère du Christ.

Notre pèlerinage terrestre exige confiance et courage pour suivre les plans de Dieu, en ouvrant continuellement nos coeurs à l'action de l'Esprit Saint. En tant que camilliens, nous sommes appelés à marcher dans la foi, certains que « je peux tout en Celui qui me donne la force » (Ph 4,13). Nous vivons donc notre vocation avec l'attitude d'un pèlerin : en louant Dieu en toute circonstance et en témoignant de son amour par notre vie. Saint Paul nous encourage par ces mots : « Soyez toujours dans la joie, priez sans cesse, rendez grâce en toutes choses » (1 Th 5, 16-18).

Avec un cœur plein de gratitude et de confiance, accueillons 2025 comme un don précieux, une occasion de grandir dans notre vocation et notre mission. Puisse l'amour du Christ continuer à gagner nos coeurs et à faire de nous des instruments d'espoir et de guérison dans le monde.

Je souhaite que la nouvelle année soit pleine de bénédictions pour tous.

Avec mon affection fraternelle et ma prière,



P. Pedro Tramontin MI
Supérieur général

Casa San Camilo in Vagues : L'engagement camillien pour l'humanisation des soins

par **Juan Pablo Hernández**

La section *Santé* du bulletin d'information des camilliens célèbre et promeut les initiatives qui incarnent le charisme de Saint Camille, unissant la santé, la spiritualité et la communauté. Dans cet esprit, la Maison Saint Camille de Vagues représente un modèle de service, d'accueil et d'humanisation des soins, en s'adressant aux plus vulnérables et en leur offrant non seulement de l'aide, mais aussi de l'amour et de la dignité.

Née dans le but de répondre aux besoins les plus urgents, la maison St. Camille de Vagues a été créée pour accueillir des enfants et des jeunes âgés de 3 à 18 ans, présentant de graves handicaps et un niveau élevé de dépendance. L'établissement dispose de 70 places pour ceux qui, en plus de leur état physique et mental, manquent de soutien familial et vivent dans des situations d'extrême vulnérabilité sociale.

Cet engagement est le témoignage concret du charisme camillien, qui considère la personne dans sa globalité, en prêtant attention non seulement aux besoins physiques, mais aussi émotionnels, spirituels et relationnels. Le foyer est bien plus qu'un simple établissement de soins : c'est une famille, un lieu où chaque résident trouve une protection, une écoute et un environnement dans lequel il se sent valorisé et aimé.

L'engagement camillien en faveur de l'humanisation des soins trouve sa pleine expression dans la Maison San Camilo. Ce principe se traduit par une approche intégrale qui considère chaque personne comme un être unique et irremplaçable, méritant attention et respect.

La mission du foyer ne se limite pas à fournir des soins de santé et un soutien physique



; elle s'étend aux dimensions spirituelle et relationnelle des soins. Chaque geste d'accueil et de service est conçu pour redonner dignité, espoir et sentiment d'appartenance à ceux qui vivent dans des conditions marginales.

Cette approche reflète les valeurs fondatrices de l'Ordre des Ministres des Infirmes : voir dans le malade le visage du Christ et lui offrir non seulement des soins matériels, mais aussi un réconfort spirituel et humain.

La dimension spirituelle fait partie intégrante de la maison San Camilo. La chapelle, ouverte au public, est le cœur battant de la vie communautaire. L'Eucharistie et les moments de prière y sont régulièrement célébrés, impliquant non seulement les résidents, mais aussi les familles, les bénévoles et les groupes religieux.

La célébration eucharistique dominicale reste un rendez-vous central, tandis que l'introduction récente de la messe quotidienne, accompagnée des laudes matinales, a renforcé le lien entre la communauté de la Maison et les religieuses telles que les Filles de Sainte Camille et les Sœurs des Pauvres de Sainte Catherine de Sienne. Cet espace est devenu un lieu privilégié de prière liturgique, de fraternité et de partage.

La Maison est également un point de référence

pour les retraites spirituelles, les heures d'adoration eucharistique et les réunions de prière, comme celles des "Madrugadores de Areco", un groupe d'hommes adultes qui se réunissent chaque mois pour des moments de réflexion et de partage fraternel.

En plus de l'assistance sanitaire, la Maison San Camilo accueille également des bénévoles et des visiteurs qui apportent de la vie et de la joie par le biais d'activités ludiques, de dialogues avec les résidents, de moments musicaux et d'autres initiatives. Ces gestes créent un environnement authentique d'amour et de gratitude, dans lequel ceux qui servent et ceux qui sont servis s'enrichissent mutuellement.

Avec ses 70 places pour les enfants et les jeunes en situation d'extrême vulnérabilité, la Maison St Camilo n'offre pas seulement un abri et des soins, mais est également un lieu où la foi, la dignité et l'amour transforment des vies. Chaque Eucharistie célébrée, chaque retraite spirituelle et chaque acte de service renforcent l'engagement camillien en faveur d'une prise en charge holistique qui place la personne tout entière au centre.

Comme en témoignent les résidents et les collègues : "La maison St Camilo est une lueur d'espoir, un lieu où l'amour et le service transforment les vies, et où la foi unit les cœurs".

Le jubilé camillien 2025 : une année de grâce et de célébrations

2025 sera une année inoubliable pour la grande Famille Camillienne, qui célébrera le Jubilé Camillien en lien avec le 450ème anniversaire de la conversion de Saint Camille de Lellis. Cet événement extraordinaire n'est pas seulement un moment de réflexion spirituelle, mais aussi une occasion pour revitaliser le charisme camillien à travers des initiatives qui impliqueront les frères, les communautés, les travailleurs de la santé, les volontaires et les fidèles du monde entier.

Un début solennel : San Giovanni Rotondo et Manfredonia

Les célébrations de l'ouverture du Jubilé se dérouleront dans les lieux symboliques de la conversion de saint Camille : San Giovanni Rotondo et Manfredonia.

- **Le samedi 1er février**, la relique du cœur de saint Camille, conservée à Messine, sera reçue à la Casa Sollievo della Sofferenza puis au sanctuaire de Santa Maria delle Grazie. Au cours de la journée, les célébrations seront présidées par le Père Medard Aboué, consultant général et coordinateur de la Commission centrale du Jubilé, et par Son Excellence Monseigneur Franco Moscone.
- **Le dimanche 2 février**, jour anniversaire de la conversion de saint Camille, une commémoration spéciale aura lieu à l'autel votif de la vallée de l'enfer, suivie de l'ouverture solennelle de l'année jubilaire camillienne par une célébration eucharistique présidée par le cardinal Edoardo Menichelli, agrégé de l'Ordre camillien. Le père Pedro Tramontin, supérieur général et les consultants généraux concélébreront.



L'après-midi, une conférence dans la salle des congrès du sanctuaire explorera le thème de la conversion de saint Camille comme modèle de guérison et de consolation. Le supérieur général et les supérieurs généraux des instituts de la famille charismatique camillienne interviendront, ainsi que des experts du monde de la pastorale de la santé.

- **Le lundi 3 février**, les célébrations se déplaceront à Manfredonia, sur les lieux qui ont accueilli St Camille dans les premiers pas de sa conversion. La journée se terminera par un pèlerinage jubilaire au sanctuaire de Saint Michel Archange, où la Grande Famille de Saint Camille sera consacrée à Saint Michel.

Une année riche en événements

Le programme du jubilé se déroulera tout au long de l'année 2025, avec de nombreux événements de prière, de célébrations et de réflexions. Parmi les principales initiatives :

- **Pèlerinages jubilaires** sur les lieux de la conversion de saint Camille, tels que la vallée de l'enfer, l'église Saint-Dominique et le cimetière de Manfredonia.
- **Peregrinatio Cordis**, au cours de laquelle la relique du cœur de saint Camille visitera des communautés paroissiales et des maisons camillien dans toute l'Italie, en favorisant des moments de rencontre et de spiritualité.
- **Les célébrations locales**, qui auront lieu le 2 et le 14 de chaque mois dans toutes les communautés camillien, avec des messes, l'adoration eucharistique et l'onction des malades.
- **Les grands événements** nationaux et internationaux, tels que le chapitre provincial à San Giovanni Rotondo, le symposium jubilaire de Rome et la marche camillien sur les lieux de conversion.

Une invitation à participer

Ce Jubilé n'est pas seulement un événement à célébrer, mais un voyage à vivre. C'est une invitation à tous les membres de la famille camillien, aux communautés locales, aux agents de santé et aux bénévoles à s'inspirer du message de saint Camille et de son exemple de miséricorde envers les malades et les plus faibles.

Au cours de cette année jubilaire, les Camillien renouvellent leur engagement à témoigner de l'amour du Christ, en faisant de chaque célébration un geste d'espérance et de charité.



La Maison de la Charité : un nouveau refuge pour les pauvres à Korat

Ce nouveau refuge représente la réponse concrète de la communauté camillienne aux besoins des pauvres malades et abandonnés de la ville, qui sont souvent oubliés et manquent d'une assistance adéquate.

Par p. Giovanni Contarin MI

Le 26 décembre 2024, lors de la célébration de la fête des pauvres, Mgr Joseph Chusak a béni un projet extraordinaire dans la maison de repos camillienne de Korat, en Thaïlande : la Maison de la Charité. Ce nouveau refuge représente la réponse concrète de la communauté camillienne aux besoins des pauvres malades et abandonnés de la ville, qui sont souvent oubliés et manquent d'une

assistance adéquate.

La communauté camillienne de Korat, composée de trois frères, dont le diacre Dominic Komsan, est engagée depuis des années dans l'aide et le secours aux couches les plus vulnérables de la population. Par l'intermédiaire de la fondation « Sharing for Life », un programme de visites hebdomadaires et de soutien a été mis en

place pour plus de 130 personnes en situation de grande pauvreté. Malgré cela, la réalité de l'abandon est apparue au grand jour : chaque année, une quinzaine de personnes assistées meurent seules, sans personne pour s'occuper d'elles.

Consciente de cette situation dramatique, la communauté a décidé d'agir, transformant une idée en action. La Maison de la Charité offre un abri sûr et digne aux personnes en situation d'extrême nécessité. Cette structure, située au cœur du jardin Laudato Si', s'inspire du message du pape François sur l'importance de prendre soin des plus pauvres et de l'environnement. Ici, les malades et les abandonnés trouvent non seulement un lit et des soins, mais aussi un environnement accueillant où la charité prend vie.

Le pavillon, construit sur une surface d'environ 600 mètres carrés, est équipé de 15 à 20 lits, de quatre grandes salles de bains, d'une cuisine, d'une buanderie et d'une réserve. Le projet a été rendu possible grâce à la générosité de bienfaiteurs et de bénévoles. En particulier, une contribution providentielle à la mémoire de Franca Pellò, bienfaitrice milanaise, a permis de réunir les fonds nécessaires pour achever les travaux à temps pour Noël 2024, après une année de travail intensif.

L'ouverture de la Maison de la Charité n'est pas seulement une réponse concrète à des besoins immédiats, mais un exemple de solidarité et d'espérance. À l'heure actuelle, l'établissement accueille déjà deux personnes : un vieil homme atteint de démence, trouvé dans une hutte en terre, et une veuve aveugle abandonnée dans une cabane dans des conditions inhumaines. Tous deux ont trouvé dans la Maison de la Charité non seulement un toit, mais aussi la chaleur et la dignité qu'ils méritent.

Ce projet n'est toutefois que le début d'un voyage. Le soutien économique reste un défi crucial. Le maintien de la structure nécessite des ressources constantes, et la communauté camillienne renoue avec l'ancienne tradition de la mendicité, en l'adaptant aux temps modernes. Par le biais de



Facebook, WhatsApp et de campagnes en ligne, l'aide continue d'être recherchée pour assurer la durabilité du projet et offrir une assistance aux plus pauvres.

La Maison de la Charité n'est pas seulement une structure, mais également un symbole du charisme camillien : voir dans les malades pauvres le visage du Christ et les servir avec amour. Comme le disait saint Camille, "les pauvres malades sont les plus belles fleurs du jardin de la Charité". Dans cette perspective, le jardin Laudato Si' devient un lieu où la foi, l'attention et le respect de la création s'entremêlent, donnant vie à un témoignage concret de l'Évangile.

La communauté camillienne de Korat poursuit son engagement, accomplissant cette mission avec le soutien de la Providence et la générosité de ceux qui croient en la valeur de la charité. La Maison de la Charité est une lumière d'espoir pour ceux qui vivent dans les ténèbres de l'abandon, et une invitation pour nous tous à être des instruments de miséricorde.

CADIS Taïwan : Soins, missions médicales et nouveaux projets pour le futur

Par **Yi-Ting Chien**

Depuis leur arrivée à Taïwan en 1952, les Camilliens ont commencé leur mission de soins médicaux à partir d'une petite clinique privée de 12 lits à Luodong, dans le comté de Yilan. Grâce au soutien de nombreux bienfaiteurs à travers le monde et à l'appui de la population locale, l'Ordre a continué pendant plus de 72 ans à offrir une assistance aux plus démunis, maintenant son engagement envers les pauvres et les malades. En 2024, cet esprit est renouvelé à travers des projets internationaux et locaux, tels que le retour aux Philippines après la pandémie et la reconstruction de l'hôpital Saint Camille à Penghu.

En effet, après la suspension causée par la pandémie de COVID-19, CADIS Taiwan (Camillian Disaster Service International) est retournée aux Philippines en 2024 pour une mission médicale de trois jours, grâce au soutien de la province camillienne des Philippines. Cette initiative témoigne de l'engagement des Camilliens à apporter des soins médicaux aux pays disposant de ressources sanitaires limitées, en vivant l'esprit de Saint Camille et le message de l'Évangile.



Le travail de CADIS Taïwan aux Philippines a commencé en 2011, lorsque l'Hôpital Camillien de Sainte Marie à Luodong a visité la province philippine pour évaluer les besoins de santé de la population. Depuis lors, des interventions annuelles ont été organisées pour fournir des soins médicaux dans les zones les plus mal desservies. Depuis 2016, CADIS Taïwan a également impliqué des collaborateurs d'autres institutions camillien, élargissant l'aide humanitaire à la reconstruction post-catastrophe.

En septembre 2024, une mission a eu lieu à Calbayog City, Samar, et dans deux autres localités : Santa Margarita et San Isidro. Préparée avec soin en collaboration avec le personnel de l'hôpital St. Camille de Calbayog, cette initiative a permis à près de 1 000 habitants de recevoir des soins médicaux. Cependant, de nombreux patients se sont présentés dans un état déjà grave, soulignant le besoin urgent d'une intervention plus systématique et continue. Cela a incité CADIS Taïwan à réfléchir à son rôle, non

seulement en tant que fournisseur de soins, mais aussi en tant que partenaire dans la compréhension des besoins locaux. En faisant preuve d'humilité, les employés ont approfondi leur lien avec la communauté, apprenant à servir avec plus de compassion et de justice.

CADIS Taiwan incarne le charisme de Saint Camille, partageant la souffrance des plus vulnérables et offrant un exemple prophétique d'action concrète. Au cours de cette "mission sur le terrain", les participants ont trouvé l'inspiration et des témoignages de foi, essentiels pour faire face aux défis futurs et poursuivre le voyage camillien, qui compte aujourd'hui 400 ans d'histoire.

Reconstruction de l'hôpital St. Camille à Penghu : un nouveau foyer pour les soins de santé

Depuis plus de 70 ans, les Camilliens de Taïwan s'engagent à vivre le message de l'Évangile : "Tout ce que vous avez fait à l'un de ces plus petits de mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait" (Mt 25, 40). Leur travail est ancré dans l'amour et l'action, offrant des soins médicaux aux marginaux et aux nécessiteux.

À Penghu, l'une des îles les plus isolées, les ressources sanitaires sont particulièrement rares et la population âgée est confrontée à de graves problèmes de santé. Bien que l'hôpital St. Camille, construit il y a plusieurs années, bien qu'ayant fourni des soins médicaux et des soins palliatifs, présente aujourd'hui des limites structurelles évidentes,



des problèmes de sécurité et un espace inadéquat.

En réponse à cette situation, le projet de reconstruction de l'hôpital St. Camille à Penghu a été lancé en 2020, avec pour objectif de créer un établissement moderne dans la municipalité de Huxi. Il ne s'agit pas seulement de construire un hôpital, mais de créer une véritable maison de soins intégrés : le projet prévoit 160 places, dont 99 pour les résidents et 60 pour les personnes âgées en soins de jour, ainsi que des services de soins à domicile pour 2 400 personnes par an.

Les difficultés n'ont pas manqué : le manque de matériaux, la hausse des prix et l'éloignement de l'île ont rendu complexe le transport des ressources nécessaires. Néanmoins, les Camilliens ont persévétré avec foi, considérant qu'il s'agissait d'un acte d'amour

et de dévouement envers les habitants de Penghu.

La cérémonie de pose de la première pierre a eu lieu le 16 décembre 2024. L'établissement sera achevé en 2025 et son ouverture est prévue d'ici un à deux ans. Le nouvel hôpital offrira des services de consultation externe, d'hospitalisation, de dialyse, de réhabilitation et de soins à domicile, intégrant le traitement médical et les soins de longue durée afin de garantir un environnement de soins complet et digne.

Ce projet est rendu possible grâce au soutien de personnes du monde entier qui croient en la justice et en l'amour des plus vulnérables. C'est un exemple concret de la façon dont les Camilliens de Taïwan continuent à servir avec passion, apportant espérance et changement dans la vie de ceux qui en ont le plus besoin.

Un cours camillien de “Nouvelle Evangelisation” a Bucchianico

Par **p. Pietro Magliozzi MI**

Le cours qui se tiendra à Bucchianico entre le 13 décembre et le 20 juin, dans une synergie d'action entre les religieux camilliens et la municipalité de Bucchianico, et intitulé “Cours de prévention intégrale et de promotion de la santé”, est une idée du père Pietro Magliozzi. Ce dernier, ayant constaté en tant que médecin le triplement des cas de cancer dans la région à partir de 2019, avec l'augmentation connexe des décès même à un jeune âge, s'est rendu compte que la seule chose que les parents ou les malades demandaient aux religieux était de prier et de pouvoir se libérer des souffrances inimaginables.

Ayant enseigné l'anthropologie médicale, la prévention et la promotion de la santé intégrale à l'université pendant 20 ans, il lui est venu à l'esprit que, face à un cancer avéré ou à un décès dû à un cancer, il y a beaucoup plus à faire que des funérailles et des appels à la guérison ou à un miracle. En un mot, en revenant au génie de Saint Camille et à sa prise en charge intégrale du malade, avec tous les moyens disponibles à son époque, et en se référant à Saint Thomas qui dit que la grâce suppose la nature, le P. Magliozzi a essayé de créer un parcours de formation dans lequel la science et la foi s'unissaient. Il commentait chaque fois un livre d'un homme de science qui abordait le thème de la santé (surtout en ce qui concerne les tumeurs et le cancer) avec des outils liés à la foi, à la spiritualité et à l'âme.

On a trop longtemps pensé, illusoirement, soigner les maladies uniquement au niveau du bios (biologie, génétique, biochimie) sans considérer qu'il s'agit là d'une mutilation anthropologique, comme le disait Viktor von Weizsäcker : soigner l'objet sans penser à soigner le sujet. Cette approche a oublié que l'homme est également malade dans sa psyché (esprit, âme, vie ou force vitale) et dans son pneuma (esprit qui lui vient directement de

Dieu dans le baptême). Ce n'est que lorsqu'une guérison est à la fois cosmologique, humaine et théologique qu'elle peut être considérée comme une véritable guérison.

L'objectif des conférences que le père Magliozzi donnera à Bucchianico sera d'explorer comment il est possible de réduire l'incidence du cancer et la mortalité liée au cancer, ainsi que d'évangéliser d'une nouvelle manière, en montrant l'Église comme une communauté de guérison, et pas seulement de consolation.

Ce programme science-foi, organisé dans les locaux de la commune de Bucchianico, est associé à un programme parallèle foi-science, qui se tiendra au Sanctuaire San Camillo de Bucchianico, toujours sur le thème de la guérison et de la délivrance, mais en mettant l'accent sur l'aspect théologico-biblique. La guérison et la libération sont devenues très actuelles dans un monde de plus en plus asservi par les idoles, malade sur le plan mental et spirituel comme sur le plan physique, intoxiqué à différents niveaux, notamment celui de l'Internet. Les pulsions d'intoxication, de stress, de déshumanisation, de paralysie, de maladie et d'autodestruction sont bien plus nombreuses que celles de purification, de guérison, de libération et d'évangélisation.

En tant que religieux camilliens, évangélisateurs du monde de la santé, nous essaierons de dire une nouvelle parole prophétique (annonçant et dénonçant) dans ce domaine, en proposant une “nouvelle évangélisation” à partir de la santé/ salut et en représentant ce que Jésus de Nazareth faisait lorsqu'il rencontrait les malades. Il n'a jamais été un simple consolateur, ni ne s'est réduit aux seuls rites religieux, comme l'a magistralement analysé l'Université théologique de Salamanque dans son texte “Misión sanante de la comunidad cristiana” (Ed. Verbo Divino).

2025 : Le Jubilé Camillien à l'intérieur dans le Jubilé Universel

2025 sera une année de grande importance pour l'Église universelle, marquée par le thème "Pèlerins d'espérance", choisi pour guider le Jubilé général. Cette Année Sainte représente une opportunité de renouveau spirituel et de réconciliation pour tous les fidèles, qui sont appelés à vivre l'espérance comme un signe de foi et d'amour pour leur prochain.

Pour les Camilliens, le Jubilé universel est lié à un anniversaire particulièrement important : le 450e anniversaire de la conversion de Saint Camille de Lellis, qui a eu lieu le 2 février 1575. Cet événement marque le début d'une transformation radicale dans la vie du saint, qui abandonne une existence de désordre pour se consacrer entièrement au service des malades et des personnes souffrantes, en fondant une "nova schola caritatis".

Une année de célébrations et de réflexions

Le thème choisi pour le Jubilé Camillien, "Conquis par le Christ", invite tous les membres de la famille camillienne et tous ceux qui s'inspirent du charisme de saint Camille à renouveler leur engagement à vivre l'Évangile au service des plus faibles. Cet anniversaire n'est pas seulement un moment de célébration, mais une occasion de réfléchir au chemin parcouru par l'Ordre au cours de ses plus de quatre siècles d'histoire et de regarder l'avenir avec une espérance renouvelée.

Les initiatives camillienne dans le contexte du Jubilé Universel comprennent des célébrations liturgiques, des pèlerinages et des moments de prière dans les lieux qui ont marqué la vie et la mission de saint Camille. Au niveau local et international, chaque communauté camillienne est appelée à se joindre à cette expérience, en impliquant confrères, collaborateurs et fidèles



Le thème choisi pour le Jubilé Camillien, "Conquis par le Christ", invite tous les membres de la famille camillienne et tous ceux qui s'inspirent du charisme de saint Camille à renouveler leur engagement à vivre l'Évangile au service des plus faibles.

dans des parcours de foi et de témoignage.

Parmi les principaux événements du Jubilé, la procession et la vénération des reliques du Cœur de saint Camille joueront un rôle central, rappelant l'universalité du message du saint. Ce

symbole, qui parle d'un amour racheté donné aux souffrants, accompagnera les communautés camillien dans des moments de profonde prière et de réflexion, invitant chacun à une conversion personnelle et communautaire.

Un hymne et une prière pour le Jubilé

Pour couronner les célébrations du 450e anniversaire de la conversion, un hymne officiel et une prière dédiée ont été composés pour le Jubilé camillien. La prière, inspirée par le charisme de saint Camille, nous invite à réfléchir sur la conversion du saint et à suivre son exemple. Certains versets disent : "Aide-nous à nous laisser conquérir par ta charité pour te servir dans les pauvres et les souffrants 'le cœur sur la main'". Ces instruments spirituels accompagneront les communautés camillien sur le chemin du Jubilé, unissant la foi et le témoignage d'une seule voix.

Un engagement pour l'avenir

Le Jubilé Camillien de 2025 n'est pas seulement un temps pour regarder en arrière avec gratitude, mais aussi une occasion de renforcer notre engagement pour l'avenir. Saint Camille a vu dans les malades le visage du Christ et, inspirés par ce charisme, les Camillien continuent à témoigner de la miséricorde de Dieu à travers le service.

Dans un monde marqué par de nouveaux défis, tels que l'inégalité croissante et l'accès limité aux soins médicaux dans de nombreuses régions, le message camillien reste pertinent et nécessaire. Le Jubilé devient ainsi une invitation à être des instruments d'espérance, de consolation et d'amour aux périphéries de la souffrance humaine.

Un pèlerinage universel

En accord avec le thème du Jubilé général, les Camillien vivront l'année 2025 comme un grand pèlerinage universel, avec des millions de fidèles. C'est un temps de grâce qui nous invite à redécouvrir la beauté de la foi, à nous réconcilier avec Dieu et avec les autres, et à renouveler notre vocation de témoins de l'Évangile.

Avec un cœur ouvert et un regard d'espérance, le voyage jubilaire des Camillien devient un signe tangible de la miséricorde et de la compassion qui caractérisent le charisme de leur fondateur. L'année 2025 sera donc une année de célébrations, de réflexions et surtout de renouvellement de l'engagement à apporter la lumière dans les lieux d'obscurité, comme l'a fait saint Camille il y a plus de 450 ans.



Un cœur en marche : l'ordination presbytérale du père Alessandro La Rosa

C'est un exemple éclatant de la façon dont le charisme camillien continue d'inspirer de nouvelles générations d'hommes et de femmes consacrés, appelés à servir les malades avec un grand cœur et une foi profonde

À la fin de l'année 2024, Aci Catena, une ville de la province de Catane, en Sicile, a été le théâtre de deux événements extraordinaires qui ont enrichi la vie religieuse de la communauté : la vénération des reliques du cœur de saint Camille et le simulacre du corps de sainte Lucie. Ces moments de grâce se sont déroulés au sanctuaire « Maria Santissima della Catena », qui a accueilli pendant trois jours la relique la plus précieuse de saint Camille en cette année jubilaire de sa conversion.

Saint Camille, à qui le mois de juillet est dédié, est un modèle universel d'amour racheté par la foi. Son cœur, image de sa capacité de conversion, continue d'inspirer les fidèles en leur rappelant le mystère de l'amour de Dieu répandu sur les souffrants. Ce lien spirituel a été renforcé lors de l'événement intitulé "Un cœur en marche", qui a accompagné un moment de grande importance pour l'Ordre : l'ordination presbytérale du père camillien Alessandro Carmelo La Rosa.

L'ordination, qui a eu lieu au Sanctuaire le 28 décembre 2024, a été précédée d'une intense préparation spirituelle. La veille, après la récitation du Rosaire médité et la célébration de la Sainte Messe présidée par le Père Mariano Pio Servadei, il y a eu une adoration eucharistique animée par le Frère Carlo Mangione, supérieur provincial des

Camilliens. Le père Mariano, s'adressant à Alessandro, l'a exhorté à poursuivre le chemin entrepris avec la joie et le dévouement de saint Camille, lui rappelant de servir avec un grand cœur et une sollicitude maternelle ceux qui souffrent.

Au cours de l'ordination, Monseigneur Antonino Raspanti, évêque d'Acireale (Sicile, Italie), a imposé les mains au Père Alessandro et a prononcé la prière consécra-toire, lui conférant le sacrement de l'ordre. Dans une atmosphère de profonde prière et de recueillement, l'évêque a souligné la signification du sacerdoce par ces mots : "Crois fermement au pouvoir qui t'est donné aujourd'hui, le pouvoir de la croix, du Christ crucifié. Ouvre ton cœur à l'espérance et au salut. Accompagne, guide et proclame le Royaume. Il t'est demandé de te mettre au service du Royaume".

Le père Carmelo Sciuto, curé du sanctuaire, a décrit ces moments comme une



expérience de grâce profonde : "Nous avons confié le parcours vocationnel et le ministère sacerdotal d'Alessandro au Seigneur, en priant pour que son 'me voici' soit un témoignage vivant de foi et d'amour".

Interrogé sur sa vocation, le père Alessandro a répondu simplement : "Ce n'était pas mon choix. J'ai senti la présence et le soutien constants du Seigneur dans ma vie. Je me suis laissé guider par son

amour, confirmant ainsi mon "me voici" pour toujours".

L'ordination du Père Alessandro marque un moment important pour la communauté camillienne, qui s'unit dans la joie et la prière pour le nouveau prêtre. C'est un exemple éclatant de la façon dont le charisme camillien continue d'inspirer de nouvelles générations d'hommes et de femmes consacrés, appelés à servir les malades avec un grand cœur et une foi profonde.

P. Robert JORDAN (1929 - 2025)

Robert Jordan est né le 7 mai 1929 à Le Lyaud, en Haute-Savoie. Ses parents, Augustin Jordan et Amélie Detraz, qui ont eu 4 enfants, étaient minotiers. Il est baptisé peu après, et confirmé à Antluz le 5 mai 1937.

Il a 11 ans et demi lorsqu'il entre au Petit Séminaire St. François de Sales à Thonon les Bains, et à 18 ans, il entre au Grand Séminaire d'Annecy. Il fait son service militaire en Autriche de 1949 à 1950.

Au Diaconat (20/12/1952), et encore à la prêtrise (30/05/1953), il demande l'autorisation à l'évêque d'Annecy d'entrer dans l'Ordre des Camilliens, mais celui-ci lui demande deux années de vicariat. En juin 1953, il est nommé vicaire à Bonneville, et en même temps aumônier du collège, de l'hôpital, de l'Ecole Normale (où il lance les équipes de la Paroisse universitaire), ainsi que des scouts, en plus des activités de travail habituelles.

Robert renouvelle sa demande en 1955, mais l'entrevue est houleuse, et Mgr Cesbron lui demande une nouvelle année de vicariat. Vicaire à Groisy le Plot, il doit remplacer le curé malade. Il se charge des jeunes et achève la construction d'une Maison Paroissiale. En juin 1956, grâce à une visite spéciale du P. Otzenberger, Provincial, l'évêque accepte à contre-cœur le départ de l'Abbé



Jordan. Il entre au Noviciat à Lyon le 31 octobre 1956 et fait profession temporaire le 3 novembre 1957. Il rejoint ensuite la communauté de Paris.

De 1957 à 1963, il est aumônier-adjoint à l'Hôpital Foch, aumônier de la Fraternité Ste Jeanne de Chantal, aumônier des Routiers Aveugles et d'un groupe d'étudiants des Grandes Ecoles, ce qui l'amène à faire des camps avec eux. En janvier 1959, il devient aussi aumônier de l'Institut des Jeunes Sourds à Asnières, et celui du Groupe Pasteur, regroupant 60 aides-soignantes.

Il fait sa Profession Solennelle le 3 novembre 1960, et en mai 1962, il est nommé Supérieur de la communauté de Paris. Le 10 juillet 1965, il devient Provincial avec dispense, et est réélu. C'est sous son mandat que des missionnaires français sont allés au Dahomey en 1971. Le 8 mai 1971, il est élu Consulteur pour l'Europe de l'Ouest et l'Afrique du Nord, malgré son désir de ne pas être élu. Il réside alors

habituellement à Paris, afin de rendre service aux aumôniers. En 1978, il rejoint la communauté de Dijon avec les fonctions suivantes : aumônier du Centre Leclerc, animateur de la pastorale de santé du diocèse, conseiller de la REPSA. Le 27 août 1980, à sa demande, il rejoint la communauté de Lyon, et fait une année de recyclage aux Facultés Catholiques. Puis il fait une formation de gérontologie à Grenoble, avant de devenir aumônier de la Maison de Santé « Antoine Charial » à Francheville. Sa compétence l'amène à être animateur des aumôneries en gériatrie. Enfin, de 1994 à 2010, il est aumônier de la Résidence Bon Secours à Rillieux-le-Pape, et aumônier régional de la REPSA.

De plus en plus affaibli par l'âge, il continue de s'intéresser à l'actualité religieuse et aux événements de la Province et de l'Ordre. Mais en avril 2023, après un séjour à l'hôpital, le P. Robert est admis en hébergement temporaire, puis comme résident à l'EHPAD St. Camille de Lyon.

Très ouvert aux idées novatrices du concile Vatican II, Robert Jordan a donné sa vie pour les malades et pour l'Ordre.

Son état est devenu très préoccupant fin décembre, et c'est le 3 janvier 2025 qu'il a rejoint la Maison du Père, à l'EHPAD St. Camille de Lyon.